

semis on recommande de les enterrer à un pouce après les avoir placées dans des plis ou des sacs de drap.

*Herbes aromatiques.*—Séparer par éclats de pieds les plants de sauge, de lavande et de thym. Tous les baumes peuvent se propager ainsi ou par les tiges ayant développé du chevelu à leur base. Semer de la graine de basilique, de sarriette, de marjolaine, etc., là où la terre est chaude, en lignes plus ou moins éloignées selon la nature de la plante.

*Houblon.*—Il devient souvent une nuisance dans le potager. Planter une jeune pousse, prise à un plant vigoureux, dans quelque coin du jardin, bien riche, et là avec de bonnes perches pour le soutenir, le houblon fournira sans plus de soins aux besoins de la famille.

*Instruments.*—Il faut être très-particulier sur le nettoyage des instruments immédiatement après leur emploi, pour en assurer la conservation.

*Laitue.*—Semer dans la couche chaude et en pleine terre aussitôt que possible, transplanter pour donner de l'espace aux pommes. Dans la couche chaude la laitue sera prête à être consommée de très-bonne heure, surtout si la variété est hâtive et bien choisie.

*Melons.*—Semer les variétés les plus recommandables dans les couches chaudes et donner les mêmes soins que pour les concombres.

*Moutarde.*—Semer la variété blanche dans des boîtes ou en pleine terre en tout temps, pour salades.

*Navets.*—Semer le navet plat hâtif pour la consommation d'été dans une terre légère et riche.

*Oignons.*—Semer la variété hâtive blanche ou jaune dans une terre riche. Voir les détails donnés plus haut dans les travaux de la grande culture.

*Panais.*—Semer en lignes, à 14 pouces de distance, dans un sol profondément labouré et riche ; la graine met beaucoup de temps à lever.

*Persil.*—Cultiver la variété frisée. Semer de bonne heure dans un sillon profond d'un demi pouce comme bordure aux carrés où il sert d'ornement.

*Piment.*—Semer en couche chaude pour transplantation en Juin. Plusieurs variétés sont employées vertes pour les marinades, et les grandes variétés sont employées pour la fabrication du poivre rouge.

*Pois.*—Semer de temps en temps, et aussitôt que les derniers mis en terres sont bien levés, choisir les variétés hâtives. Voir les détails donnés le mois dernier.

*Poireaux.*—Semer aussitôt que la terre est chaude. La graine peut être mêlée avec de la graine d'oignon et les plantes traitées de la même manière jusqu'à l'époque de l'arrachage des oignons qui laissera tout le terrain au poireaux.

*Radis.*—Semer sur terre légère et bien exposée à intervalles de temps égaux, arroser avec de l'engrais liquide pour hâter la production. Le semis peut se faire au bout des rangs ou sur tout terrain non-occupé, et donner un bon rendement.

*Raifort.*—Arracher au besoin en conservant l'extrémité inférieure des racines et l'extrémité supérieure des tiges pour la transplantation.

Planter en lignes espacées de 14 pouces et à 8 pouces dans les rangs sur un sol profond, riche et humide. Dans ces conditions la reprise de la racine est sûre.

*Rhubarbe.*—Se procurer pour la plantation les variétés à peau fine. Recouvrir les vieux pieds avec un baril défoncé par un bout et les blanchir ainsi pour la consommation.

*Salsifs.*—Semer de bonne heure et cultiver comme la carotte. Ils demandent un sol profond et meuble, résistant à l'hiver, et forment au printemps un plat délicieux.

*Tomates.*—Semer dans une couche chaude pour transplantation en juin. Si on peut protéger les jeunes plants, ils peuvent être transplantés dans le mois de mai. Les tomates cerises exigent les mêmes soins et le même espace.

*Topinambours.*—Enlever les tiges des vieux plants ainsi que les feuilles et enfouir une couche de fumier. Ne laisser que deux ou trois tiges selon la vigueur de la plante et la richesse du sol.

*Parterre et Gazon.*—L'amour des fleurs est inné chez l'homme, et si trop souvent elles ne forment qu'une bien faible partie de son entourage, c'est parce que la soif de l'or lui fait oublier qu'il ait des jouissances pures et sans remords dans la contemplation du beau, dont n'approcheront jamais les plaisirs du gain, la satisfaction d'avoir ajouté un zéro au chiffre de sa fortune. La corolle d'une simple fleur avec ses formes élégantes et son brillant coloris laisse bien loin dans l'ombre tout ce que l'art nous a laissé de chefs-d'œuvre, en toiles et en marbres. Et ici surtout où notre société naissante, tout entière au développement de ses ressources, ne peut encore salarier les talents artistiques, comment se fait-il que nous n'aïdions pas, par quelques travaux bien légers, à la création des chefs-d'œuvre dont la nature ne demande qu'à enrichir nos parterres et nos demeures. Il y a là un manque de réflexion bien regrettable.

Avant de commencer un parterre il faut choisir une bonne exposition et un bon fond, se préférant aux labours profonds, ainsi qu'à un drainage complet. Il ne doit pas y avoir place pour les mauvaises herbes en tous cas, et l'engrais ne doit pas être menagé pour donner au sol la richesse nécessaire. Toutefois de très-belles fleurs se prêtent à toutes les circonstances possibles quelle que soit la nature du sol et des soins qu'on leur prodigue.

*Fleurs annuelles.*—Semer les espèces peu difficiles telles que les Mignonettes, les Pourpiers, les Thlaspies, les Phlox, les Primevers, les oreilles d'ours, les Pieds d'allouettes, et les Scabieuses, les Oeillettes, les Ketmies. Semées de bonne heure elles exigent moins de terre en couverture et on a le tort très-souvent de les placer à une trop grande profondeur. Plus les fleurs sont délicates et plus le lit de semence doit être finement pulvérisé. Les Reines Marguerites, les Petunias, les Balsamines, les Giroflées devront être semées dans les couches chaudes pour transplantation le mois prochain.

*Arbres Verts.*—L'arbre de vie et le Pin de Norvège peuvent être transplantés facilement pendant ce mois. Les autres arbres verts seront transplantés en Juin et Juillet.

*Arbres d'ornement.*—Un bon nombre d'arbres